

Noche de poesía y encanto

## Carlos Alberto Trujillo recordó a su "patria chilota"

**CASTRO.** La capital de Chiloé, tuvo una emotiva noche de poesía y reencuentro con el retorno del escritor Carlos Alberto Trujillo.

Fue la velada organizada por la Sociedad de Escritores de Chile Filial Castro, a la que convergieron desde Ancud, Achao, Castro y Puerto Montt quienes quisieron saludar al poeta, hoy de paso por el archipiélago, enterarse de su quehacer en Estados Unidos, el país donde obtuvo un doctorado en filosofía con mención en literatura y compartir con él sus vivencias, los recuerdos y los "textos marcados" que llevó a la Casa Pastoral San Francisco para leerlos, mientras era olvidado el frío del recinto, porque cada minuto era consagrado con calidez.

La presentación fue sin duda, porque como dijo el escritor y presidente de la SECH de Castro, Mario Contreras Vega "es un acto entre amigos como siempre lo han sido los actos poéticos".

Se trató de un programa casi espontáneo, sencillo, pero con toda la grandiosidad de los sentimientos puestos en el homenaje

tributado "a quien ha sabido pasar el hombre de Chiloé más allá de nuestras fronteras" como lo expresó en la oportunidad Norma Uribe, presidenta del Conjunto de Proyección Folklórica del Ministerio de Castro, instando a los escritores chilenos a "seguir proyectando, difundiendo y rescatando los valores culturales de esta provincia, porque creemos que de esta manera, estamos caminando hacia la búsqueda de una identidad propia, y de hacer prevalecer el patrimonio cultural de Chiloé, en Chiloé y el mundo entero".

Los docentes folklóricos, junto con agradecer a su colega Trujillo "por honrar a los maestros de Chiloé" pusieron como nunca el corazón en cada canción y bailes interpretados.

Carlos Trujillo reconociendo su emoción, el instante de "veras aprencias" del sentir como se movieron "las raíces profundas de nuestros sentimientos", destacó el adecuado inicio del programa con el "Himno a Chiloé", porque "siempre debe empezarse por lo más propio, por lo que nos corresponde, por la casa, por

nuestra patria chilota" e hizo presente su permanente recuerdo por "la patria pequeña, que es este conjunto de islas que escapan del continente".

Habla de lo difícil que es escuchar la música de Chiloé en la lejanía, sin sentir dolor y nostalgia por "el nido" y lo reiteró en su poema "Ausencias" y contó con la satisfacción del logro de su doctorado, en la Universidad de Pennsylvania y del sorpresivo premio "Pablo Neruda" en su vida ausente de Chiloé por tres años y un mes.

Dijo también, que aquella noche que atrapar la poesía porque parecería que en el reciente encuentro en Valdivia "Poesía hacia el sur" la idea clave en que "la poesía se les arrancó hacia el sur" y que había que atraparla "dejaria aquí, no dejaría escapar" no por el deseo que sólo haya poesía en el sur, sino para engrandecerla más.

También para multiplicarla "como se ha hecho desde la fundación de "Aumen" el taller literario que luce sus frutos en las distintas ciudades donde sus poetas escriben, y a la vez tienen su espacio en la revista "Textos" que

publicó Carlos Trujillo en Estados Unidos.

No calló sus deseos de volver definitivamente pero, siempre que tenga la seguridad de un trabajo remunerado, y compartir sus proyectos de publicar "El eco de la montaña", "Mis límites", "La hoja de papel", "Post textos" y "Sonetos compuestos por Lope sin Pega".

Leyó sus obras desde todas sus décadas, y la poesía quedó marcada cuando Sonia Caichén, a nombre de las mujeres de las islas, entregó un hermoso ramillete de claveles rojos a Haydée de Trujillo, que igualmente silenciosamente escuchó nuevamente muchas de las palabras que también le pertenecen, y que brotaron en la velada que concluyó con preguntas y respuestas, apretones de manos y palabras de despedida.



Carlos Alberto Trujillo, el poeta y escritor chilote, que desea quedar en su tierra, pero con un trabajo remunerado.

## Carlos Alberto Trujillo recordó a su "patria chilota" [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Carlos Alberto Trujillo recordó a su "patria chilota" [artículo]. retr.

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile